
特別養子縁組、養育里親等さまざまなご経験から
お話をしてくださいました。

家族構成を教えてください

今はお祖母ちゃんと私たち夫婦、娘と受託中の子、一時保護で受けているお
子さん2人の、合わせて７人で生活をしています。

登録理由を教えてください

さん夫妻

人の子を育ててあげることほど大きな助けはないといった話に感銘を受け、
また自分たちには子どもがいなかったので、里親を実際にしている方にあな
たたちがしなくてどうするの！と勧められたことがきっかけです。

T



子どもを迎え入れた時の様子を教えてください

マッチングが半年くらいあったんですけど、初めて会ったときは赤ちゃんな
のに大きくて、だらっとした感じで重たそうに連れてこられて、眉間に3本
しわを寄せて、「誰や」といった顔でにらみつけられ、だから可愛いといっ
た言葉は出てこなかったんです(笑)。でも2回目からは活発に動くようにな
っていてニコニコ、ニコニコして、一緒に遊べるようになって、第一印象と
全く別人でした。１回目のときはウキウキで行ったのにテンションが下がっ
て帰ってきて、だけど2回目からは楽しくなりました(笑)。

脚が弱くて1歳過ぎてもまだ歩いていなかったんですが、我が家に来て1週
間くらいで歩き出しました。ここに来てから歩くところを見せてくれたので
嬉しかったです。
最初は泣いたらひどくて、抱っこをしようとしても触らせてくれず、ひっく
り返っていました。何をしても泣く時期があり、私の姿が見えなくなると大
泣きですぐに追いかけていました。昔は思っていることも言えなかったから
ひどかったのかなと思います。

里親になってから周囲の理解や関わりはどうでしたか

私の父母もお子さんをお預かりすることをしていたので理解がありました。
周りにも里親をしている方がおられたので、皆さんからも理解を得られやす
かったです。

ご近所の方には散歩で出会ったりしたら挨拶をして、こういう事情でと話し
ました。今となっては色々な子が出入りするので、もう皆さんわかってくだ
さっています。嘘をつく必要はないという頭があるので、親しい人に聞かれ
たときは事情を言うようにしていました。



真実告知について、どうでしたか

4歳の時に告知しました。天理へ行ったときにお参拝するところで落ち着いて
しました。昔流産した話、子どもが欲しかったけれどできなかった話、○○
ちゃんには生んでくれたお母さんがいるんよという話、神様にお願いをした
ら○○ちゃんが来てくれた話をしました。その時は「私お母さん2人いるの、
ラッキー」という感じの反応でした。理解は少しできるけれどまだ深刻に受
け止めない時期に話した方がよいと聞いていたので、早めにしました。それ
から何回か「お母さんがもう一人いるの？」とかちょこちょこ質問をしてき
ました。割と大きくなってからは「なんで私お母さんとここが似てない
の？」と言ってくることがあったのでさらりと「だって血が繋がってないじ
ゃん、こういうのは遺伝だから」と答えたら「あっ、そうか」って感じでし
た。ずっと一緒にいるとふと忘れることがあるのだと思います。小さい頃か
ら繰り返し話してはいたんですけど。
告知によって関係性が何か変わったとかは全くありません。小さい頃から自
然に話して、生活は何も変わらない状態で過ごしたら自然に受け入れてくれ
ました。
学校の時は気になって、2分の1成人式では名前の由来などを聞かれることが
あるので、先生に相談して気を付けてほしいことをお願いしました。

血のつながりに対して思うことはありますか

どっぷり自分の子になっているから血のつながりは関係ないかなと思います。
比べる対象もないので。



支援状況について教えてください

里子・里親の交流会で(それぞれの里親に迎え入れられている)子ども同士が
会うことができているので、そういう機会を作ってもらえることが有難いで
す。細かい気配りが助かります。
コロナの時にはマスクなどをいただけたことも助かりました。
周りの先輩の里親方とお会いする機会があり、子どもを連れて行くと皆さん
が必ず声を掛けてくれて、困っているときに聞くこともできるので本当に助
かります。

大変だったこととしては、保育園に連れて行くと離れるときはいつも泣いて
いました。クラスに入るとケロッとしてリーダーシップをとっているんです
けど、年長になっても泣いていました。小学校に入ると一時期「行きたくな
い、行きたくない」となり、保健室登校を数日したこともありました。一緒
に登校すると、小さい学校だったからお母さんも一緒にどうぞと言われてク
ラスに私の机まで用意してくれて、出席を取るのに最後に私も呼ばれるよう
になって、1週間くらいかな、でもある日急に「お母さん、もう来なくてい
いから」て、突然普通に行けるようになって。それからは何であんなことし
たのだろうって自分でも言っていました。多分離れたくない衝動に駆られ
て、感情のコントロールができなくなっていたのかなと思います。ちょっと
難しい時期だったのだろうと思います。

嬉しかったこととしては、学校でこんなことがあったあんなことがあったっ
て毎日色々なことを何でも話してくれる、それが嬉しいです。
あとは縄跳びが上手で、1年生の時からずば抜けていたので縄跳び大会の時
は鼻が高かったです。
勉強も頑張っていて、自主勉もいつも学校でお手本にされています。
何でも興味を持つから勉強に関しては苦労せずにすんでいます。遊ぶのも遊
ぶけれど、負けず嫌いなので勉強もよくやっています。

大変だった出来事、嬉しかった出来事はどんなことですか



お預かりするどの子を見ても家庭の環境が厳しいところからきていますよ
ね。なので愛情いっぱいで接していかないといけないなというのは常に思っ
ています。規則正しい生活もできていないように思うので、愛着関係をしっ
かりと築いて規則正しい生活をできるようにしています。
悪いことをすれば怒るけれど、メリハリを持って。

授けていただいて、産んでくれて、出会わせてくれて、出会えたのも産んで
くれたおかげだから、産んでくれた人がいるからうちに来てくれたので、有
難い、感謝しています。

実親さんに対しての思いはありますか

特別養子縁組した子どもにこれから願うことはありますか

コロナがあって宿泊学習や修学旅行がなくなって私から離れたことがない、
けれども私の母校で寮生活をさせたいです。学校とか友だちとは上手くする
けれど、家では何でも当たり前のようにしてもらえるので感謝する気持ちが
薄い、だから寮生活は勉強になると思うし、一生の友だちができると思う。
すごく心配ではあるんですけど。中学校になってやっと留守番ができるよう
になってちょっとだけ自立してきたので。子どもも行く気になっていて、友
だちは直ぐに作れるから大丈夫という自信を持ち始めているので、離れても
やっていけるようになってほしいと思います。
将来は先生になりたいと言っていた時期もあるし色々ですが、器用な子なの
で、何か自分のやりたいことを見つけてほしいです。

子どもは何を必要としていると思いますか



里親制度への思いを教えてください

愛情があり、子どもが好きなこと、忍耐力も必要な気がします。
安心できてのびのびと過ごせる環境も大切だと思います。

里親に必要な資質はどんなことだと思ういますか

昔よりも随分色々な面でよくなっていると聞きます。
一時保護の時の学校対応ができるようになればいいなとは思います。塾み
たいなちょっと見てくれる場所が各市にできたら有難いなと思います。ど
んどん学習が遅れていくのにと心配になることが多いので。

里親に興味がある、なりたい人へのメッセージをお願いします

本当に子どもが好きなのにいない人には里親をしたらとすすめています。
大勢お預かりしていたら皆それぞれ個性があって違う子たちなので楽しい
し、家に帰れるようになった時はやり切った感もあるし、また会える機会
があれば嬉しいし。
環境で子どもは大きく変わるなとはすごく感じます。環境が育てるという
のはその通りだなと思います。
元気なうちにしか、体力があるうちにしかできないので、やろうと思った
ときに勇気を出して踏み出してほしいです。


